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系 列
近年互聯網金融熱潮湧動，作為行業代表的金融IT企業逐漸從幕後走向台前，被人

們所認識。恒生電子股份有限公司（下稱：恒生電子）是內地首屈一指的金融IT龍頭
企業，亦是Fintech全球金融IT百強中唯一的中國企業。2012年，恒生電子在港落
戶，成立恒生網絡（香港）有限公司，正式在港擴張業務版圖。日前，恒生電子副總
裁官曉嵐及海外發展部經理江申接受本報獨家專訪，暢談恒生電子在港發展歷程。

創立於1995年，憑藉「產品領先、
服務領先、管理領先、文化領

先」的發展策略，恒生電子不斷壯大，問
鼎內地市場佔有率，並於2003年在上海證
券交易所主板上市。提到來港契機，官曉
嵐表示，緣起於與港交所的接觸。「開始
是蜻蜓點水式的。大約是01年，港交所來
公司，提出打通兩地市場的設想。但最終
因為港股直通車的推遲，方案並沒有得以
實施。不過，恒生電子因此初步形成了一
支香港市場研究隊伍。」隨着客戶的不斷
增多，恒生電子於12年正式在港設立辦公
室，摸索香港市場，並將香港及海外市場
訊息及技術需求傳達至杭州大本營。

緊跟客戶走出去步伐

內地客戶走出去的需求是恒生來港的又
一個契機。官曉嵐表示，在真正進入香港
市場之後，他感受到內地投資者走出去的
強烈慾望，而走出去的第一站基本都是香

港。大部分內企都是用慣恒生電子軟件
的，因此初出海外時，也希望恒生電子能
夠繼續提供服務。他解釋道，「我們希望
透過香港這個橋頭堡，學習全球各個市場
的規則，服務到那邊去。」他以美股為
例，「內企去到美國上市，就會涉及到買
賣股票的問題，在恒生還未打通海外市場
之前，只能選擇將業務外包給國際大投行
來做，有很多不便。所以，很多客戶督促
我們把業務發展起來，把路修通，讓他
們可以無縫對接海外市場，也可以延續
在國內保持的良好關係。」香港擁有許
多全球知名的軟件公司及與國際接軌的
市場規則，是恒生電子探索和學習的最
佳練習場。

與許多走出去的企業無異，恒生電子
亦是將香港作為邁向更大世界的橋樑。
「跟着客戶一起走出去，與客戶共成長」
即是恒生電子的發展戰略。「客戶來到香
港，我們也來到香港，它走到美國去，我

們也走到美國去。它做到了，我們也做到
了。」官曉嵐這樣解釋恒生電子與客戶的
關係，他續表示，近日就有兩家客戶對倫
敦表現出興趣，目前也在就可合作事宜進
行探討中。

兩地經驗助業務多樣化

習慣於管制較多的內地市場，要完全理
解自由化的香港市場規則給恒生電子帶來
不少挑戰。幸而憑藉先進的技術架構，恒
生電子很快便將在內地大受好評的業務成
功嫁接到港，並摸索出更多的業務模式，
收穫了豐富多樣的客戶類型。江申表示，
在內地及初來港時，恒生電子所服務的對
象主要是國內大中型企業。隨着運作的日
益成熟，恒生電子開始向本地市場輻射，
更針對小微企業推出一站式服務，包括提
供軟硬件IT設備。「特別是現在深港通、
滬港通的開通，很多香港小型券商想要擴
建機房，但缺乏資金，無法購買設備，恒

生就可以租用將軍澳和葵涌的機房給他
們，根據他們的要求，幫助開通業務，安
裝一整套系統，可以幫他們省下不少成
本。與此同時，恒生電子業務的覆蓋面也
日益廣闊。」

在內地極高市場佔有率的背景，加上在
港的經驗積累，對跨境市場的較強理解亦
令恒生電子成為新來港企業的專家。很多
企業第一站是到恒生電子的辦公室，不僅
僅是在技術系統上的溝通，亦可在業務上
進行探討，給出建議。官曉嵐表示，香港
的經驗讓恒生電子取得了客戶的信任。現
時，恒生電子在兩地市場都有可迸發的亮
點，對於客戶來說也非常具有價值，鞏固
了原有客戶的忠實度。

他透露，未來，除了滬港通及雲計算，
他希望把國內、香港以至全世界最先進的
工具都在恒生的業務中運用，為客戶跟進
最新科技，在幫助客戶逐步壯大的同時，
恒生電子自身也能逐漸做大。
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助企業把握先機助企業把握先機 進駐香港發展業務進駐香港發展業務
香港投資推廣署專責協助海外和內地企業在香港開業和擴展業務，在客戶來港發
展的各個階段，免費提供量身訂造的支援服務，過程一概保密。服務包括：策劃階
段—提供有關香港營商環境資訊，當中包括個別行業的最新商機、成本模式參考、
開業程序和最新法規和條例，並且安排實地考察和會見有關機構；成立階段—介紹
商業服務供應商、安排聯絡相關政府部門、辦公室選址諮詢，以協助客戶順利開

業；開業階段—為企業在港開業或拓展時免費提供公關宣傳支援；擴展階段—在企
業拓展在港業務的過程中提供持續支援，包括提供業界和商界的聯誼機會、協助企
業進行商業配對，並且提供有關研究和發展津貼及政府政策和資助方面的諮詢。投
資推廣署在內地設有五個辦事處，分別位於北京、上海、廣州、成都和武漢，為內
地企業提供多元化的服務。

投 資 推 廣 署 總 部
地址：香港中環紅棉路8號東昌大廈25樓
電話：（852）3107 1000
傳真：（852）3107 9007
網站：www.investhk.gov.hk
電郵：enq@investhk.gov.hk
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反對派製造矛盾撕裂社會
指工聯會勞工為本聚群眾 貫徹「一國兩制」保港繁榮穩定

市民響應「愛港力」簽名挺踢走拉布者

續吸新會員
盼年增萬人

3年一度的工聯會會員代表大會昨在旺角勞工子弟中學舉行，逾千名出席者首先
肅立並高唱國歌，然後由第三十五屆理事
長吳秋北作理事會工作報告，各代表其後
圍繞今屆大會主題「擴大愛國團結強化會
務根基推進工運新發展」進行分組討論，
探討工聯會未來工作方向。

批反對派阻政府施政
吳秋北在作工作報告時指出，反對派不

斷蓄意阻撓特區政府施政，刻意製造矛
盾，更將一切問題及責任都歸咎於特首及
現時的選舉制度，為特區政府管治製造困
難，企圖撕裂社會。另一方面，勞資關係
亦陷入僵持局面，資方對擴大輸入外勞虎
視眈眈，勞資談判常常處於膠着狀態，導
致非正規就業、長工時、強積金對沖等多
項勞工問題依然未能妥善解決。
他續說，工聯會作為全港最大愛國愛港

勞工團體，一直秉持「支持、合作；批
評、監督」的方針，支持特區政府依法施
政，力保本港長期繁榮穩定，爭取落實
2017年行政長官普選，包括全面配合政改
諮詢、積極參與反對非法「佔中」行動，
維護了絕大多數市民的福祉，獲得會員及
市民大眾的廣泛支持與認同。此外，工聯
會在2012年立法會選舉首次以獨立旗幟參
選，議席數目由4個增至6個，證明「參政
為勞工」的宗旨深受市民認同。
就下屆工作目標及規劃，工聯會將以

「擴大愛國團結強化會務根基推進工運新
發展」為總思路，做好工會基礎建設及會員
發展與鞏固工作。理事會工作報告亦提出多
項工作建議，包括支持國家依法治國方針，
維護國家憲法和基本法的權威；支持特區政
府落實2017年普選行政長官；提升工聯會
團隊的參政質素；繼續關注各項勞工議題
等。代表經過分組討論後，通過了理事會的

工作報告、財政報告，並通過修章報告、提
案報告及臨時動議。

林淑儀：選舉人選未定
林淑儀致閉幕辭時指出，香港社會政經

形勢愈來愈複雜，愛國工運路途充滿挑
戰，工聯會必須秉承優良傳統，高舉愛國
愛港旗幟，捍衛勞工權益，並以一貫堅強
意志應對挑戰，令愛國工運踏上新台階。
林淑儀接受傳媒訪問時提到，今年的區

議會選舉及明年的立法會選舉是「佔中」

後的重要選舉，極具象徵意義，工聯會仍
在挑選參選人的階段，當中「有新有
舊」，但具體人選未定。
她表示，議會拉布阻礙民生發展，工聯

會在基層市民較多的地區派人出選，為基
層發聲，彰顯公義，但會避免與其他建制
派政黨「對撼」，期望派更多人出選，並
在區議會選舉取得較現屆31個直選議席更
理想的成績。被問到假若遭政黨或團體在
選舉上追擊，林淑儀強調工聯會會做好本
分，「唔理得人咁多。」

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）工聯會昨日召開第三十六屆會員代表大

會，逾千名出席的工會及屬會代表在大會上討論及通過上屆理事會工作報

告，並探討工聯會的未來工作方向。工聯會理事長吳秋北發表工作報告時

指出，過去3年全球政治、經濟及社會變化極為複雜，香港的反對派也刻

意製造社會矛盾，不斷蓄意阻撓經濟及民生政策的推行，企圖撕裂社會。

他強調，工聯會未來3年要做好以勞工為本、凝聚群眾的工作，提升實力

及影響力，亦為貫徹落實「一國兩制」，保持香港繁榮穩定而努力。

工聯會理事長吳秋北昨在作工作報
告總結過去3年工作時透露，工聯會
會員人數達39.2萬人，較上屆增加
2.4萬人，升幅7%。目前，在全港

300萬名打工仔中，入工會率仍處約20%
的偏低水平，該會未來會繼續吸納新會
員，期望每年實額增長1萬。
吳秋北昨日指出，在勞工議題上，工聯

會成功爭取男士有薪侍產假立法；權益委
員會及各工會過去3年共同處理逾1,700宗
勞資糾紛，涉及人數逾7,500人，追討金
額合共接近1.8億元。

吳秋北：育工運人才
在培育工運人才方面，工聯會舉辦了三

期勞動關係大專班及兩期青年職員國情
班，共培訓323人次；針對不同崗位的工
作特性而舉辦的工會領袖、理事、職員業
務等多個不同類型的培訓課程，共培訓逾
1,500人次，並成立「工聯學院」，加強工
運及參政理念的結合。

■記者 聶曉輝
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■林淑儀(右)表示，議會拉布阻礙民生發
展。 聶曉輝攝

香港文匯報訊（記者 文森）「愛護香港力量」昨日在
銅鑼灣擺設第十次街站，要求一眾反對派議員停止拉布，
不要影響民生工程。有簽名市民表示，反對派議員的行為
令人感到厭惡，下次定必以選票踢走他們。
「愛港力」昨日下午擺設的街站吸引不少市民駐足並簽
名。家庭主婦葉太批評，反對派議員的拉布行為動機不
好，「我憎死反對派，幾多民生議題俾佢哋拉死晒！」市
民黃小姐指，聽新聞經常聽到議員拉布，「很煩，非常討
厭，事無大小都拉布，對市民總有影響。」
自僱人士李小姐認為，反對派雖然身為議員，並以為自己
有聽民意，但其實沒有，而拉布搞亂香港的行為「真的很討
厭，現在每次看到他們，我都很想『兜巴摑醒』班人」。退
休人士黃女士認為，反對派的工作實在做得很差，「他們全

部都是知識分子，但做出來的行為、發放出來的訊息似乎都
是為了自己的選票，而不是為了大眾利益。」
退休人士趙先生表示，自己以前一直有投票予反對派議

員，但他認為他們只是對人不對事，唯有等年底及明年的
選舉踢走他們。
「愛港力」召集人李家家表示，過去九次設立街站，他
們已收集到逾3萬個市民的簽名，「愛港力」已經將簽名
封存，並會送予合適的人反映意見。

印10萬貼紙列反對派禍害
她說，「愛港力」之前印製了4萬張A2大小的海報，經
過九次街站後已派完，只餘下數百張。他們特別趁昨日第
十次街站印製10萬張貼紙並首次派發，其中列舉反對派

議員的惡行，與海報一同派發，以簡單及集中的方式去介
紹街站理念，讓市民加深認識反對派議員的禍害，冀議員
回頭是岸，「我們要將真相列出，讓市民貼在生活範圍
內，警惕自己，這班人究竟在議會內做了甚麼，今年及明
年的選舉要如何選擇自己的議員。」

■退休者趙先生。
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■家庭主婦葉太。
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■自僱人士李小姐。
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■市民黃小姐。
黃偉邦 攝
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